

Resocialización sin Tortura, Tratos Crueles Inhumanos y/o Degradantes en Centros Pedagógicos de Internamiento

Miembros del Escuadrón Cobra, de la Policía Nacional y Custodios del Instituto Nacional Para la Atención a Menores Infractores (INAMI) protagonizaron el 23 noviembre actuaciones violentas en contra de los menores Centro Pedagógico de Internamiento Renaciendo y que hoy condenamos.

Irrumpieron en el "Ala B" del módulo dos como si se tratara de un acto de guerra lanzando expresiones de terror como *"hijos de puta que no merecen vivir"*, *" hijos de puta les vamos a comer el corazón"* mientras acestaban golpes con toletes, patadas, destruían los objetos personales de los menores y dejaban su marca rociándoles gas pimienta en la cara.

El resultado de la violenta acción fue de 8 lesionados, 2 menores remitidos al Hospital Escuela por la gravedad del trauma.

Las Autoridades "responsables" de la "resocialización" en este Centro, se empeñan en no reconocer que las manifestaciones de enojo de los menores es producto de un grave error institucional en el tratamiento de las personas detenidas (menores o adultos) como es la ausencia de una política de comunicación ágil, oportuna y justa en la atención de quienes están bajo su cuidado. La desatención de la necesidad de recibir por ejemplo, una alimentación bien preparada, en cantidad suficiente y servida a la hora correspondiente es un trato inhumano que no debería ocurrir.

Lo acontecido en Renaciendo amerita una intervención inmediata por parte de la Fiscalía de la Niñez y de la Junta Local de Prevención de Tortura del Sector Niñez para orientar la actividad de este centro al logro de una resocialización sin daño y desarrollada con respeto y cariño en la prestación de servicios.

El Centro de Prevención, Tratamiento y Rehabilitación de las Víctimas de la Tortura y sus Familiares confía en que además de implementar todas las medidas de orden correctivo, el nuevo gobierno defina una estrategia de "resocialización" para los torturadores de las entidades Policiales y Militares que causan terror a la población.

Tegucigalpa, M.D.C., 03 de diciembre, 2021.